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Erfahrungen in der robotergestützten Leberchirurgie sind bisher auf wenige internationale Zentren begrenzt. Unter Chirurgen mit Erfahrung in der laparoskopischen und robotergestützten Leberchirurgie besteht Einigkeit, dass die Bedeutung robotergestützter Techniken in den kommenden Jahren deutlich zunehmen wird. Anhand eigener Zentrumserfahrungen im Rahmen der Etablierung unseres leberchirurgischen Roboterprogramms und durch den regen Austausch mit international führenden Kollegen haben wir an unserem Zentrum „Standard Operating Procedures“ etabliert, die wir in der vorliegenden Arbeit zusammengefasst haben.
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Experience in robot-assisted liver surgery has so far been limited to a few international centres. Surgeons with experience in both laparoscopic and robot-assisted liver surgery do agree that the importance of robot-assisted techniques will increase significantly in the coming years. On the basis of our own experience during the establishment of our robot liver program and through the lively exchange with internationally leading colleagues in this field, we have established “Standard Operating Procedures” at our centre, which we have summarised in this work.
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